

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 4'50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La gloriosa muerte de santa Eufrosia, virgen, en la Tebaida.

San Leandro, arzobispo.

El tránsito de los santos mártires Macedonio y Patricia su mujer, y Modesta su hija, en Nicomedia.

Los santos mártires Teusetas, y Horbes su hijo, Teodora, Ninfodora, Márcos y Arabia, en Nicea, los cuales fueron todos quemados por confesar á Jesucristo.

San Sabino, mártir, en Hermópolis de Egipto, el cual después de muchos tormentos consumó el martirio, habiéndole ahogado en un rio.

Santa Cristina, virgen y mártir, en Persia.

Los santos Rodrigo, presbítero, y Salomon, mártires, en Córdoba.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En la Merced á las siete y media de la mañana habrá misa cantada propia de la Santísima Virgen su Titular, pudiendo los fieles ganar siete años y siete cuarentenas de indulgencia. Por la tarde á las cuatro se expondrá S. D. M. en oracion de Cuarenta Horas dedicadas al glorioso Patriarca S. José; en seguida se rezarán las oraciones de Sor Rosa, al anochecer continuará la novena del glorioso Patriarca con sermon por D. José Palou, y despues la reserva.

En el Hospital al anochecer empezarán los siete sábados en honra de la Virgen de la Soledad predicando D. Bernardo Mátas.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

SECCION NACIONAL.

ALOCUCION

dirigida por Su Santidad el Papa Leon XIII al Sacro Colegio, en respuesta al mensaje que le fué presentado por su decano el eminentísimo Cardenal Sacconi.

Venerables Hermanos:

Muy agradables son á Nuestro corazon los sentimientos de adhesion y los votos que hace por Nuestra felicidad el Sacro Colegio, por conducto de su Decano, al empezar este nuevo año de Nuestro pontificado, y al daros testimonio de Nuestro reconocimiento por ello, experimentamos profunda satisfaccion.

Tambien Nos la causa especialísima, las protestas de la union estrecha que el Sacro Colegio se gloria de tener con Nos; union que no se limita tan sólo á participar con Nos de los cuidados del gobierno de la Iglesia, sino que se extiende tambien á participar de nuestras alegrías y dolores.

Esta union tan necesaria, en los desórdenes de la hora presente, y que se trata de romper ó debilitar por múltiples y habilidosos artificios, es un precioso elemento de fuerza, capaz de llevar á Nuestro corazon un gran consuelo, en medio de las amarguras que Nos causan la perversidad de los tiempos y la malicia de los hombres.

Sentimos, por otra parte, que Nuestro deber es emplear todas Nuestras fuerzas, hasta exhalar el último suspiro, en bien de la Iglesia, continuando su benéfica mision en el mundo. Si Nos Nos hemos ocupado especialmente en promover la instruccion y la educacion de la juventud; si Nos hemos dado poderoso impulso al estudio de la filosofía cristiana, de la historia y de las letras; Nos no hemos hecho otra cosa que seguir, á larga distancia, tantos y tan luminosos ejemplos de Nuestros predecesores y conformarnos al carácter propio de la Iglesia. Porque, en efecto, los beneficios y los méritos de la Iglesia, en este orden de su esfera, consignados están en monumentos numerosos é inmortales, y no temen ser sobrepajados ni desmentidos por nadie. Todas

las manifestaciones de las ciencias, de las letras y de las artes, han tenido en los Romanos Pontífices, ó insignes representantes, ó Mecenas generosos, ó vigilantes guardianes; y esto, en épocas en que estaban generalmente descuidados los estudios, las buenas doctrinas dadas al olvido, y cuando la ignorancia y la barbarie, destruian hasta los últimos restos de los tesoros de la sabiduría antigua.

Los asilos más vastos del saber humano, Nos referimos á las Universidades, fueron ó fundados por Pontífices romanos, ó favorecidos ampliamente por ellos; como lo prueban aun las recientes conclusiones de una severa critica apoyándose en incontestables documentos. Por esta razon, lleno de este recuerdo, é íntimamente persuadido de que el desarrollo de las ciencias y de las buenas doctrinas no puede ser sino útil y glorioso á la Iglesia y al Papado, Nos hemos considerado como un deber dar á los estudios favor é impulso.

Y Nos afirmo en este propósito, la reflexion de que la Iglesia y aun el carácter de nuestra época, piden, en el clero especialmente, una doctrina sana, vasta y segura, para oponerla á los múltiples asaltos dirigidos por las armas de una falsa ciencia, no solamente contra la verdad de la fe, sino contra sus mismos fundamentos, y contra los principios del orden social y moral.

Era necesario, ademas, desmentir con hechos la vieja y falsa acusacion, que se repite aun en el día, y que representa á la Iglesia como enemiga de la ciencia y hostil á sus progresos.

Nos hubiéramos querido hacer más, y lo habríamos hecho; pero la triste condicion á que Nos Nos hallamos reducido, no Nos deja esta libertad de accion soberana y esta amplia abundancia de medios y de recursos que Nos son indispensables para crear instituciones duraderas. Todo lo contrario, Nos debemos, aun en esta ocasion, deplorar delante de Vosotros las gravísimas dificultades que Nos crea tal situacion en el ejercicio del ministerio apostólico. Durante los ocho años que Nos acabamos de recorrer, Nos hemos sentido todo su peso, y, cada día, Nos podemos hacer constar mejor, cómo esta situacion es indigna del Jefe supremo de la Iglesia é incompatible con la independencia de la Santa Sede.

Todas las ocasiones que se presentan lo confirman hasta la evidencia, y hechos muy recientes han demostrado que bastan los más fútiles pretextos y las más vulgares malignidades, para que la Santa Sede venga á ser, repentina é impunemente, el punto de mira de todas las pasiones y de todas las cóleras de la multitud, y para que el Vaticano sea objeto de designios violentos y de feroces amenazas.

Sometidos enteramente á todo lo que la divina providencia quiera disponer de Nuestra humilde persona, Nos no podemos menos de reclamar sin cesar, delante del mundo católico, una situacion que proteja Nuestra autoridad y asegure eficazmente su honor y su libertad. ¡Ah, quiera Dios, en su misericordia, apresurar un acontecimiento tan feliz como deseado! en esta esperanza, como prenda de nuestro paternal afecto, Nos os damos desde lo íntimo de Nuestro corazon, á vos, señor Cardenal, á todo el Sacro Colegio, á todos los Obispos y á todas las personas aquí presentes, Nuestra Bendicion Apostólica.

INUNDACIONES Y TEMPORALES.

Tampoco este año nos faltan estas calamidades, aun cuando tal vez ahora no sean sino globos-correos respecto de las calamidades de la inundacion y del temporal actuales que se preparan.

La crecida del Duero. Hé aquí los partes recibidos:

«Zamora 5.—El gobernador: Segun me dicen de Toro, el rio Duero comienza á saltar la bardada y crece bastante. He mandado tomar precauciones á los pueblos ribereños.»

«Zamora 6.—El gobernador: El rio Duero continúa subiendo. Segun me avisa de Soria el gobernador, la avenida es considerable.

He tomado las precauciones posibles y he avisado nuevamente á los pueblos ribereños.»

En los centros oficiales se han recibido los siguientes telegramas:

Zamora 7 (1, 10 tarde).—Gobernador al ministro de la Gobernacion:

Rio Duero sigue creciendo de una manera considerable.

Pregunto á Toro dónde llegan las aguas; pues desde ayer saltaron la bardada.

Avisaré lo que ocurra.»

Por último, anoche se supo que el Duero seguía creciendo paulatinamente, habiendo adquirido sus aguas una elevacion de 2,26 metros sobre su nivel ordinario.

No había temor, á las siete de la tarde, que se inundaran los barrios de dicha poblacion.

Al mismo tiempo continúa el rio Orbigo, en Benavente, con gran crecida.

El puente de madera de Santa Cristina corre peligro inminente, porque han sido arrancados por las aguas algunos pilares, habiéndose prohibido ya el paso de carruajes.»

—

Crecida del Tajo.

Subitamente se inició el viernes una gran avenida en el rio Tajo, con tan extraordinarias proporciones que el sábado se elevaban sus aguas á más de dos metros sobre su nivel ordinario, temiéndose un inminente desbordamiento, que si desgraciadamente se realiza, causará irremisiblemente la ruina del vecindario de Aranjuez, harto castigado con todo género de calamidades.

La extemporánea inundacion es debida al gran deshielo que se está verificando en las sierras de Guadalajara, Cuenca y Teruel, producido por la accion de los pertinaces vientos huracanados que desde hace días están reinando.

En Aranjuez las aguas han inundado varias fincas y cortado las comunicaciones con varios pueblos.

La Correspondencia publica el siguiente parte: «Aranjuez 7 (11'50 m.)—El tajo está completamente desbordado, y la inundacion se extiende á una inmensa zona.

Las aguas se elevan próximamente á cuatro metros sobre su nivel ordinario.

Está interceptada la comunicacion con las carreteras de Madrid, Colmenar y Chinchon.

Los daños causados en la vega son muy considerables.

Las aguas llegan al puente colgante.

Redóblanse las precauciones.

El malecon de Solera resiste.

El pánico es general.

Se inicia á última hora un nuevo descenso.»

Los corresponsales de La Correspondencia son todos Menchetas. Cuidado si es oportuno venir las inundaciones con la luna de miel.

Crecida del Ebro.

Un telegrama del gobernador de Zaragoza dice que anoche las aguas del Ebro llevaban un metro noventa centímetros de altura sobre su nivel ordinario.

Al mismo tiempo, un telegrama del gobernador de Logroño dice el sábado al ministro de la Gobernacion, con referencia á un oficio del alcalde de Nájera, que, segun le participa esta autoridad, el rio Najerilla ha tenido una extraordinaria crecida, ocasionando daños considerables en la huerta, arrancando gran número de árboles y maderas, temiéndose desaparezca el puente de madera de Arenzana de Abajo.

Ademas de las crecidas del Duero, del Tajo y del Ebro, y de sus afluentes, tambien el Segura inspira temores, segun este despacho de Alicante, fechado ayer al medio día:

«En Crevillente ha ocurrido un incendio de consideracion en el establecimiento de D. José Fajardo Navarro, sin lamentar desgracias personales.

El rio Segura lleva crecida de importancia. He avisado á Orihuela para comunicarlo á los pueblos ribereños.»

¡Dios nos coja sin subida de aguas cuando empuja el desbordamiento electoral, porque sino... Los temporales han causado daños y naufragios.

El viento huracanado ha causado bastante daño en la ribera de Valencia y la Plana.

Noticias de la ribera del Júcar acusan tambien daños enormes en los huertos de naranjos, á consecuencia del fuerte vendabal que viene reinando desde hace cinco días.

EL INCENDIO DEL BAZAR X.

De la relacion que trae un periódico de la mañana tomamos lo siguiente:

«Poco despues de las doce de la noche, cuantos pasaban por la Puerta del Sol notaron que por cima de los tejados de las casas comprendidas entre la calle de Carretas y la de Espoz y Mina se elevaba una extensa columna de humo que azotada por el viento no lograba alcanzar gran altura; entre el humo algunas chispas y despues llamas. El fuego estaba desarrollado y todo indicaba que era de grandes proporciones.

El Bazar X, de que es dueño D. Federico Ortiz, ocupa una gran extension en la manzana de casas que comprenden las calles de Espoz y Mina, Cádiz, Carretas y Puerta del Sol; tiene tres entradas correspondientes á las calles indicadas y está enclavado en el verdadero centro de la manzana,

El piso segundo le habitaba el Sr. Ortiz con su familia, 14 dependientes y tres sirvientas, y las luces de la habitacion daban al interior del establecimiento.

Todos estaban en casa y se disponían á descansar á las doce de la noche.

Una de las criadas observó que la luz vacilaba, y no se dió cuenta al principio de la causa que lo motivaba, pero fué lo suficiente para que fijase su atencion.

Bien pronto se apercibió del olor á humo y llamó inmediatamente la atencion de sus compañeros y dependientes.

Antes de dar parte al dueño quisieron éstos observar lo que sucedía, y abriendo uno de los diez balcones que dan al patio central, se encontraron con el triste espectáculo del fuego en el piso entresuelo, donde estaban los grandes almacenes.

Dieron parte al Sr. Ortiz, y descolgándose varios de los dependientes por los balcones, cuando ya era el humo muy intenso, avisaron á otros dependientes que dormían en cada una de las tres entradas; éstos abrieron las puertas, gritaron fuego, avisaron á los vecinos y empezó el movimiento y la confusion que siempre se produce en casos análogos.

La causa del fuego no se precisa, pero por el sitio que parece empezó, el primer ángulo de la derecha, entrando por la calle de Espoz y Mina, en el piso entresuelo, se supone que fué motivada por alguna chispa desprendida de un foco eléctrico que prendió en la multitud de banderolas y otros objetos de fácil combustion, propagándose rápidamente por la multitud de elementos hacinados en el almacen, que se prestan al incendio.

El almacen grande situado, como hemos dicho, en todo el piso entresuelo, estaba muy provisto de géneros, pues hace ocho días que se habían recibido multitud de cajas.

Apoderadas las llamas del almacen, produjeron una inmensa cantidad de humo, que no podía salir con libertad, por impedirlo la gran montera de cristal que cubre el patio del centro, y pronto aquellas lamiendo las paredes de uno de los patios interiores que comunica con las medianerías de las casas contiguas, hicieron temer que se propagase el fuego á la casa donde se hallan instalados el café de Levante y la farmacia del Sr. Borrell.

Pero, con algun tiempo, se logró enchufar una bomba por la casa de la farmacia, librándola del voraz elemento.

Eutre tanto, funcionaban cinco bombas más por las calles de Cádiz, Carretas y Espoz y Mina.

El viento arreciaba cada vez más y avivaba las llamas, que á la una y media batían los tejados de las casas inmediatas.

Las calles estaban tomadas por la guardia civil y cuerpo de órden público, y en ellas se veían las camillas de varias casas de socorro con el personal necesario.

Los vecinos de las casas próximas, sobresaltados, se preparaban para el caso triste de tener que abandonar sus habitaciones.

Localizado el fuego á las dos en la medianería del Bazar y patio interior de la misma casa, pudo observarse ya el destrozo producido en los almacenes.

Han desaparecido por completo todo el almacen, la caja general donde aproximadamente había 7.000 duros y otros valores. La pérdida de todo esto, que estaba asegurado en la «Nueva Sociedad de Seguros de Madrid,» se calcula en unos 60.000 duros.

En la planta baja, ó sea en el patio del Bazar, han sufrido mucho todas las secciones, los aparadores de cristal han quedado inservibles, los objetos de adorno como bombas de cristal, banderolas, etc., y cuantos había colgado en las paredes.

Han desaparecido casi por completo las secciones de lampistería, bisutería, objetos de escritorio, muebles de todas clases, y objetos de fantasía y regalo.

En uno de los extremos del ángulo derecho estaba el escritorio de las ventas del día, importantes unas 4.000 pesetas, que tambien se cree se han perdido.

Se han salvado dentro del Bazar todas las secciones de la parte izquierda y que comunican con la calle de Garretas, desde el salon grande, las cuales no pertenecen al Sr. Ortiz, sino á otro comerciante que anoche precisamente había salido para Valencia.

La montera de cristales ha sufrido mucho, pues se han roto casi todos, habiendo influido mucho, sin embargo, para que las llamas no hicieran tiro por la corriente, y adquirieran mayor extension.

El fuego se comunicó por la medianería del patio pequeño á las cocinas y habitaciones interiores de los cuartos entresuelo, principal, segundo, tercero de la izquierda y armadura de la casa núm. 6 de la calle de Espoz y Mina, sufriendo desperfectos más que por las llamas por la necesidad de abrir boquetes para que funcionasen las bombas y combatir el fuego.

Toda esta medianería necesitará apuntalarse por temor al desplome.

En alguna de esas habitaciones tenía el agua siete centímetros de altura.

Resultaron igualmente perjudicadas las medianerías de las casas núms. 7, 9 y 11 de la calle de Carretas y 5 de la Puerta del Sol.

A las tres de la madrugada quedaba el fuego dominado, temiéndose ocurrieran algunos hundimientos en el Bazar y casa núm. 5 de la calle de Espoz y Mina.

Las columnas de hierro del Bazar se han doblado unos tres centímetros, por cuyo motivo se cree el derrumbamiento de la montera de cristal del patio grande.

No hay que lamentar más desgracias personales que un golpe sufrido en la cara por el capataz de bomberos Sr. Trillo, pero sin que revista gravedad.

Las pérdidas en total pasan de 100.000 duros. El cuerpo de bomberos y los arquitectos han trabajado con inteligencia y bravura.»

MADRID 8 DE MARZO.

Acerca de la factoría del Rio de Oro, dice *El Telégrafo*, de Las Palmas:

«Segun noticias dadas por el señor Blanco, intérprete de la Compañía hispano-africana, que ha regresado de Rio de Oro en el vapor *Vulcano*, se sabe que las transacciones en dicha factoría siguen llevándose á cabo con bastante animacion por las muchas caravanas que han llegado del interior, con las cuales se han traficado y han quedado en depósito hasta que llegue el vapor *Rio de Oro*, 800 cabezas de ganado cabrío y lanar, 20 caballos, 50 reses mayores y unos 300 quintales de lana ademas de otros muchos efectos.

La agencia de la compañía en esta ciudad ha expedido un parte telegráfico á la de Sevilla, para que despache lo más pronto posible el vapor *Rio de Oro*, por necesitarse en la factoría pastos para el abundante ganado que existe en ella, y su conduccion á Sevilla.

Tambien eran esperados en la misma cuatro caravanas que conducían diversas mercancías.»

— Dice un periódico de Tenerife: «En el día de ayer se empezó el artillado del fuerte de San Juan frente al polvorín.

Segun hemos oído decir se montarán dos obuses de 21 centímetros y dos cañones de á 15 retrocarga.

Los trabajos en el fuerte de Almeida para la colocacion de cuatro grandes piezas retrocarga de 24 centímetros, se están llevando á cabo con rapidez y creemos que dentro de poco tiempo se llevará á efecto otro proyecto de fortificacion, que unido á los ya realizados y á los que en la actualidad se están realizando, permitirán la defensa de la Plaza en el desgraciado caso de tener que defendernos de cualquier agresion.»

Por lo visto, con que Santa Cruz esté fortificado basta para la seguridad de las islas.

— Dias de salida de los correos para Cuba durante el mes actual: 10, Cádiz, vapor español; 11, Southampton; 13, Queenstow, vía Estados-Unidos; 20,

id. id.; 21, Coruña, vapor español; 22, Santander, id. frances; 25, Southampton; 27, Queenstow, vía Estados-Unidos; 30, Cádiz, vapor español.

— En boca de liberales las siguientes palabras son el más cruel de los sarcasmos á la civilizacion moderna.

«Se proyecta la creacion de un ministerio de Instruccion pública.

Falta hace.

No el ministerio.

Si la instruccion pública.»

¿No estaban ustedes ponderando las conquistas alcanzadas por España en las vías del progreso, desde que se hizo liberal?

¡Y ahora salimos con que lo que hace falta es la instruccion pública!

Bueno es recoger ia noticia; porque á confesion de parte...

— Se ha recibido en el Vaticano la contestacion del Rey de Portugal á la carta que Su Santidad le había dirigido hace algun tiempo, y aun cuando todavia no se conoce su contenido, créese se ocupará de la cuestion del patronato en Goa.

Ademas, el embajador de Portugal cerca de la Santa Sede, ha remitido nuevas notas sobre este asunto, y se cree que en breve tendrá una solucion satisfactoria para ambas partes.

Dáse como seguro estos días que Leon XIII va á establecer de un modo regular la gerarquía eclesiástica en la India. Los 22 Vicariatos apostólicos se convertirán en otras tantas diócesis con cinco arzobispados. Portugal tendrá el protectorado y el derecho de presentacion en cinco diócesis que han recibido la fe por la mision de Gamboa. Pondichery será erigido en archidiócesis. Se asegura, no obstante, que Francia no tiene intencion de tomar parte en la ereccion de estas diócesis en el territorio frances de la India.

El Vaticano obrará por sí mismo sin el concurso del gobierno. Parece, pues, que se quiere comenzar por las Indias la separacion de la Iglesia y el Estado, solucion acariciada en Francia desde hace mucho tiempo por ciertos partidos. Los efectos no podrían ser más deplorables para la influencia francesa en las misiones del extremo Oriente.

— Se afirma que China ha designado como futuro enviado cerca de la Santa Sede al célebre diplomático marques de Tseng, personaje bien conocido en Europa. No es verosímil, sin embargo, que las negociaciones entre la Santa Sede y el Celeste Imperio sobre representacion oficial, hayan llegado ya á algun resultado, ni que se haya podido tomar ninguna resolucion, porque no solo no se ha reunido la comision establecida para este asunto, sino que ni aun ha sido nombrada del todo. Estará compuesta de Cardenales y de consultores de la Congregacion de la Propaganda y de la de Asuntos eclesiásticos extraordinarios.

— No ha pasado de proyecto, pero por lo mismo que este es disparatado, mucho tememos que se realice.

Inventando atractivos para llamar viajeros á Paris cuando llegue el día de abrirse la Exposicion de 1889, hubo quien ideó levantar una torre de 300 metros de altura, torre á cuyo lado parecerían pequeñas las más altas de las catedrales de España, Alemania é Italia, sin exceptuar nuestra Giralda de Sevilla. Y como la idea no tiene pies ni cabeza, como parece germinada en un cerebro enfermo, ha llegado á apasionar á los franceses, que disponen de la fortuna pública.

Segun los cálculos más bajos, levantar la torre costaría á Francia la friolera de noventa millones de pesetas.

Verdad es que para nada serviría, y que la conservacion supone tambien al cabo de muchos años una suma de gran consideracion.

Si un rey tuviera semejante capricho, los republicanos gritarian hasta desgañitarse contra los que estrujan al contribuyente para darse el gusto de ver realizada una extravagancia.

Un medio hay, sin embargo, de que el proyecto no pase de proyecto:

Que á todos los que cobran sueldos del Estado, se les descuenta algo de la paga para cubrir una parte de los gastos que origine la construccion de la torre, y es seguro que Grevy vota en contra de la misma.

— *La Arena*, de Verona, anuncia que durante la primera quincena de Enero han entrado en Ala 600.000 hectólitros de Alcohol. Ni una sola copa de esos 600.000 litros de alcohol, ha pagado derechos de aduanas; y como el alcohol de 90 grados paga 150 francos de derechos por hectólitro, resulta que solo en 15 días se ha defraudado al Estado la suma respetable de 900.000 pesetas.

Bien dicen los liberales que Italia es una nacion tan bien administrada como gobernada.

Y de seguro que lo mismo opinan los contrabandistas.

GACETILLA LOCAL.

Llama con justicia la atención del público, un cuadro expuesto en el aparador del Sr. Pons y Bonet. Es obra del Sr. Torres (D. Salvador) que, si bien modestísimo, ocupa dignamente uno de los más elevados puestos en la Academia de nuestros pintores. Aunque el talento de nuestro amigo sea general, muestra especial predilección por la pintura religiosa y la histórica, ensalzando, en sus cuadros de este género, los gloriosos hechos de nuestros mayores. El cuadro que nos ocupa está inspirado en los 4 primeros versos de aquel antiguo, y, por desgracia, olvidado romance, que empieza:

Don Juan y Don Ramon
venían de la cassada:
don Ramon cau del cavall
y Don Juan que colcava...

Sobre el oscuro fondo de una tarde desapacible, osténtase la bizarra figura de D. Juan sosteniendo al caballero que, pálido y rígido, cae herido por 20 lanzadas. El fiel escudero, apeado ya, va á prodigar sus cuidados á su Señor. En segundo término se vé otro escudero montado y el caballo de aquél, formando todo un conjunto armónico y agradable.

Lo más saliente de este cuadro del Sr. Torres, son los caballos. Arrogante y altivo está el de don Juan, místico y cabizbajo el de D. Ramon, desgreñada la crin, suelta la brida, parece que va á caerse al impulso de las 9 heridas que ha recibido. No inferior á estos se destaca á pocos pasos, el de uno de los escuderos, notable por el colorido y la expresión.

La concepción, la propiedad de los trajes, la verdad del dibujo, la riqueza del colorido, la armonía de los tonos, la frescura de las tintas, todo ha sido feliz en el cuadro del Sr. Torres. Y ya que él no busca elogios, merece un espontáneo y entusiasta aplauso, ya por su notabilísimo estudio, ya por haber resucitado el recuerdo del tradicional romance, que entre otros cantaba antiguamente nuestro pueblo, tan *ilustrado* hoy, que deja esas *antiguallas* por los cantos de la *Mascotta* y *D.^a Juanita*.

El próximo domingo, á las siete y media de la noche, en el *Círculo de Obreros Católicos* empezará una serie de conferencias morales que dará el presbítero D. Miguel Maura todos los domingos y días festivos de la presente Cuaresma para todos los socios y señores protectores de aquella sociedad.

Casi todos nuestros colegas han publicado la noticia de que en el Teatro Circo-Balear el próximo domingo se pondrá en escena el drama *La Pasión y Muerte de Jesucristo*.

Nosotros debemos recordar que varios Obispos han prohibido la representación del mencionado drama en los teatros de sus respectivas Diócesis, con el laudable objeto de que no sean profanados los divinos pasajes de la sacrosanta Pasión y Muerte de nuestro Redentor y Salvador.

Este año habrá tres jubileos plenísimos, á saber: el dispuesto por Su Santidad el Papa Leon XIII, el del Año Santo de Santiago de Galicia y el de San Juan en Lion de Francia, que tiene lugar muy raras veces, por celebrarse sólo cuando San Juan cae en el día de Corpus.

El viento N. O. que reinó el sábado último y causó daños de consideración en esta ciudad y su término, dió principio á las dos de la mañana y á las diez pasó con una velocidad de 92 kilómetros por hora, registrado con el anemómetro de Mr. Bateman ingeniero director de la Albufera de Alcudia, y la variación en 18 horas se concretó á 80 kilómetros por hora.

En el vapor-correo *Jaime II* salió ayer el Excelentísimo Sr. Capitan general D. Valeriano Weyler. Le acompañaron y fueron á despedirle en el muelle jefes y oficiales de los cuerpos de guarnición en esta Plaza.

Ha sido nombrado Escribano de actuaciones en el Juzgado de la Lonja D. Juan Bestard y Giá que interinamente desempeñaba este cargo.

Llama la atención de los inteligentes y aficionados la magnífica verja restaurada que cierra la nueva capilla gótica de S. José que se levanta en la Santa Iglesia Catedral, cuyo decorado está próximo á terminarse.

La mencionada verja es la que antiguamente cerraba la capilla de S. Pedro.

El Sr. Delegado de Hacienda ha obligado á los estanqueros de esta capital á hacer una saca extraordinaria con el laudable objeto de que los estancos estén muy bien surtidos.

Hemos visto que se trata de organizar un servicio de vapores entre España y las costas de Marruecos, á fin de estrechar las relaciones de comercio entre ambos países, que no dudamos será beneficio para los dos.

Uno de los géneros que se podrían recibir de las expresadas costas sería la volatería, que allí se da poco menos que de valde, y puesto que nuestro país, por causas que no podemos adivinar, tiene que proveerse en Francia ó Italia de aves de corral, se encontraría, á no dudarlo, más ventaja en proveerse de Marruecos donde, como hemos dicho, son inmensamente más baratas.

Véndese ya algunas en nuestros mercados, en particular gallinas.

La gallina moruna es más pequeña que la del país y sus patas son cortas como la de los patos, pero es muy gorda y su carne fina y de exquisito gusto.

Entre las muchas calles que necesitan recomponer sus pisos, es ciertamente la de Berard por encontrarse en un estado tan malo, que en días de lluvias es difícil transitar por ella sin exponerse á resbalar.

En nombre, pues, de todos los vecinos de dicha calle suplicamos á la Comisión de empedrados, y especialmente al Sr. Alcalde, que se dignen remover el expediente sobre la nivelación del piso de la expresada calle y determinar su pronta recomposición que, siendo justicia, no podrán menos de agradecerle los interesados.

Interesa á los mozos del actual reemplazo y de los anteriores saber que los estudiantes de farmacia ó que acrediten práctica farmacéutica, y sirven en los cuerpos, pueden con arreglo á la real orden de 28 de Julio de 1884 solicitar el pase como agregados á la brigada sanitaria para servir en las boticas militares.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *San Salvador*, patron D. Bartolomé Calafell, de Barcelona, con efectos; el vapor *Union*, capitan D. Juan Bosch, de Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 17 pasajeros y carga variada; y el vapor *Santuera*, capitan D. Juan Cerdá, de Marsella, con 8 pasajeros y trigo.

Se despacharon el pailebot *Margarita*, patron D. Martin Pons, para Ciudadela, con efectos; el bergantín goleta *San José*, capitan D. Sebastian Bonet, para Mazagan, con lastre; la polacra goleta *Nueva Carlota*, capitan D. José Bauzá, para Mazagan, con lastre; el vapor *Jaime II*, capitan D. José Font, para Valencia, con la correspondencia, 25 pasajeros y carga; y el vapor *Mallorca*, capitan don Rafael Vich, para Barcelona, con 17 pasajeros y mercancías.

Han emigrado con dirección á Panamá unos treinta jornaleros, con sus familias respectivas, hijos de este país, que están contratados por ocho años en una compañía de colonización.

Dios haga que la suerte les sea próspera.

D. Juan Siquier ha sido nombrado oficial de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia. Era empleado cesante del mismo ramo.

Han sido declarados cesantes los Sres. Reines y Jaquotot, aspirantes en la misma Administración. Les han sustituido los Sres. Oliver y Andreu.

D. Luis Quijada ha sido repuesto en el cargo de oficial primero de la mencionada Administración. Nos alegramos por ser benemérito y antiguo en su puesto.

La sociedad de socorros mútuos del Clero, para llenar la vacante de Médico de la mencionada asociación, que dejó á su muerte nuestro inolvidable amigo D. Antonio Jaume, ha nombrado á D. Gabriel Oliver y Mulet.

Ha tomado posesión del cargo de oficial del cuerpo de telégrafos con destino á Mahon-D. Antonio Moreno en la vacante que dejó D. Pascual Casero.

Ha sido nombrado Vista segundo de la Aduana de Barcelona D. Manuel Salvadores que desempeñó sus servicios en la de esta capital; y Administrador de la de Mahon D. Antonio Garcia Lopez.

Ha sido también nombrado vista segundo de la de Palma D. José Ariza y vista de la de Mahon don José Bernal, y Delegado de la Aduana de Bilbao en el Desierto, D. José Pardo y Reguera, que sirvió durante algún tiempo en la de esta capital.

El progreso de la jerarquía eclesiástica católica bajo el glorioso pontificado de Leon XIII aparece como sigue en nueva edición de *Gerarchie Cattolica* ó anuario pontificio que acaba de publicarse para 1886. Han sido nuevamente erigidas por Su Santidad cinco sedes arzobispales, dos antiguos obispados nuevamente erigidos, 26 sedes episcopales, una delegación apostólica, 20 vicarios apostólicos, tres antiguas prefecturas apostólicas elevadas á vicariato, y ocho nuevos vicariatos apostólicos. Total 65 títulos de la jerarquía eclesiástica.

Hoy á las seis y media de la mañana ha fondeado en este puerto, procedente del de Mahon, el vapor *Menorca*. Ha sido portador de la correspondencia, 12 pasajeros, carga y una gran porción de coles.

Los desperfectos ocasionados por el huracanado viento en la estación de Lloseta en la vía férrea, consisten en la destrucción del tinglado de aquel edificio.

Por una pareja de la guardia civil del puesto de Ciudadela fueron sorprendidos en el término de Ferrerías dos sujetos que se hallaban cazando, siendo puestos á disposición del Sr. Juez municipal juntamente con la caza y perros.

El vapor español *Anita Vidal Sala*, de la matrícula de Barcelona, que hace algunos meses varó en la playa de Mazagan, atravesándose en ella, ha podido ser movido y colocado proa á la mar por el *Lion Belge*, esperándose sacarle á flote inmediatamente con ayuda de la plena mar.

El día 19 de Agosto del año próximo habrá un eclipse total de sol, de tres horas de duración próximamente, y que será el último de los visibles en Europa durante el corriente siglo. Varias sociedades, entre ellas la de Astronomía de Francia, se preparan para observarle desde Sawidowa, cerca de Loscon.

En la sesión que celebró el 4 la Academia Española se dió cuenta de haberse recibido el siguiente programa del Ateneo de Lima:

«Se invita á los escritores hispano-americanos y españoles al concurso literario que se ha de celebrar en esta ciudad el 1.º de Agosto próximo.

1.º Los premios se darán: uno, á la mejor novela; otro, á la mejor obra dramática, y el tercero, á la mejor poesía lírica.

2.º Los argumentos de las composiciones versarán precisamente sobre las costumbres, historia ó naturaleza de la América española.

3.º Los premios consistirán en una medalla de oro, otra de plata y una mención honrosa para los tres trabajos que respectivamente resulten preferidos en cada uno de los tres géneros expresados.

4.º Las composiciones deberán ser anónimas y estar signadas con un lema. El nombre del autor vendrá en pliego cerrado y sellado en cuya cubierta constará el lema que le corresponda.

5.º La secretaría del Ateneo entregará todos los trabajos á los jurados competentes, nombrados con la debida anticipación por la junta directiva.

6.º Solamente se abrirán los pliegos que encierran los lemas correspondientes á las obras premiadas; los demas serán quemados.

7.º El Ateneo publicará un libro que contenga las composiciones que hubieren obtenido premio, los informes de los jurados respectivos y el acta de la sesión en que se dé cuenta del resultado.

8.º El 1.º de Agosto de 1886, en sesión pública y solemne, se dará lectura á los trabajos premiados y se procederá á la distribución de las medallas y de las menciones honrosas.

9.º Los pliegos se recibirán hasta el 1.º de Julio de 1886 en la secretaría del Ateneo, ó en la casilla del correo núm. 77.

E. Larrabure y Unanue, presidente.—Domingo de Vivero y J. Octavio de Oyague, secretarios.»

Dice *El Isleño*:

«Se susurra que una persona distinguida de esta capital ha recibido un anónimo amenazándole de una manera bárbara si no deposita mil duros en el sitio que se le indica; y se añade que hecho el depósito nadie ha pasado á recogerlo, lo que se explica perfectamente, pues, estando sobre aviso la policía era seguro caer en la ratonera por el mismo anónimo preparada.»

SECCION DE ANUNCIOS

DIAMANTES AMERICANOS

PASEO DEL BORNE.

Ultimas novedades en Bisuteria: Aderezos, aretes, tornillos con diamante simili montados en oro de ley, plata y double de 1 á 100 pesetas. Sortijas oro de ley, plata y plaqué oro de 1 á 50 pesetas. Imperdibles á cual de mas caricho de 1 á 30 pesetas. Pulseras oro, plaqué de oro y níquel de 1 á 100 pesetas. Botonaduras de muelle de todos los sistemas, medallones, cadenas, leontinas para reloj de 3 á 200 pesetas; hay gran variacion en estos artículos. Se venden diamantes simili sueltos para montarlos á gusto del comprador.

Artículos de piel.

Petacas, carteras, targeteros, porta-monedas y limosneros de 1 á 20 pesetas.

Optica.

A 8 pesetas por anteojos legítimo cristal de roca del Brasil de primera, cortado al eje 250 pesetas, al que pruebe no es roca natural con arrazon de oro desde 25 pesetas y de plata desde 15; gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, máfil, concha, piel y níquel desde 4 á 50 pesetas; lupas, en to los tamaños desde 2 pesetas. Todos los correos se reciben nuevos géneros; darse un paseo todos los días para ver las novedades expuestas en los escaparates de los DIAMANTES AMERICANOS.

PASEO DEL BORNE.

ACEITE DE OLIVA DEL PREDIO BINIBASSÍ.

Este aceite, fabricado y refinado al igual de los mejores de Aix y Niza, con los cuales puede competir, va en latas selladas, para evitar adulteraciones.

PRECIOS EN PALMA FRANCO DE PORTE Y DE DERECHOS:

Una lata de á 25 libras. 14 pesetas 50 céntimos.
Cuatro latas de á 25 libras una. 50 pesetas.

Por cada lata vacía que se devuelva en buen estado, se descuenta una peseta al comprador.
DEPOSITO EN PALMA.—Calle de San Miguel núm. 80, Despacho de la Diligencia de Sóller, donde se puede probar una muestra.
Para las expediciones fuera de Palma, dirijanse los pedidos á D. JUAN B. ENSEÑAT,—BINIBASSÍ—SÓLLER.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes desde el 15 de Marzo al 14 de Octubre de 1886:
De Palma á Manacor y La-Puebla, á las 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma, á las 7:55 mañana y 5:55 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma, á las dos tarde.
Palma 26 de Febrero de 1886.—El director general, Guillermo Morágués.

VAPORES-CORREOS de la Compañía Trasatlántica.

(ántes A. LOPEZ Y C.ª)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA y litorales PONCE, MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA y NUEVITAS.

Admite carga y pasajeros.
Para informes dirijirse á Miró Granada, P. Copiñas.

Vapores-correos franceses.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Marzo para MONTIVIDEO y BUENOS AYRES el vapor-correo frances

PROVENCE.

La carga y pasajes debe pedirse con anticipacion. Se despacha en Palma.—Plaza Copiñas 5.

Á LOS SEÑORES ECLESIASTICOS.

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan, con especial cuidado y con la mayor economía, los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

También se encontrarán bonetes de muy buena hechura á precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda.

RETRATOS

de porcelana, tamaño tarjeta, á 20 reales los seis ejemplares; y no llegando á este número, á 10 reales el original y á 3 cada una de las copias: calle de San Bartolomé, número 16, inmediaciones de la Administracion de Correos.

BIBLIOTECA MUSICAL

Ricardo Cortés

5.—JOVELLANOS—5.

En dicho establecimiento encontrarán los aficionados un gran repertorio de lo más escogido en música de todas clases, así antigua como moderna y de todas las ediciones incluso las más económicas de Ricors, Peters, etc., etc., con gran rebaja de precios en algunas clases hasta el 75 por 100.

Magníficos instrumentos para orquesta y banda, estos últimos de la acreditada fábrica de Ferdinando Roch de Milan con descuento sobre el precio marcado.

Toda clase de accesorios para dichos instrumentos como son clavijas, puentes, cordajes, boquillas, cabas, zapatillas, etc., y cuerdas de todas clases en las que contamos las incomparables romanas.

Al público.

D. Miguel Moner, fabricante de mosaicos hidráulicos, cuyos artículos conocidos en estas Islas y demas puntos del continente, elaborados con toda la perfeccion que requieren, por prensas de gran potencia movidas á Vapor, ofrece dichos ladrillos mucho más baratos que las demas fábricas nacionales y extranjeras, siendo sus precios desde pesetas 1:50 á 6, metro cuadrado, por complicado y dificultoso que sea el dibujo.

Unico depósito en Palma: calle del Sindicato frente la fonda de Europa. 6-8

BODEGA GALDENT

Conquistador, 5.

LIQUIDACION, á precios sumamente reducidos, y solo por ocho días á contar del miércoles 3 de Mayo, se venderán los vinos y licores remanentes en el indicado establecimiento, cuyo espacioso local se alquila. 7-8

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 9:30 n.

La Gaceta publica el Real Decreto anunciando que el Sr. Gamazo se ha

encargado del despacho de Fomento. Los socios del círculo popular han acordado la coalision republicana, excepto la fraccion posibilista.

Madrid 11, á las 9:45 n.

Anoche estalló un petardo en la puerta del Sol sin consecuencias.

Reemplazará al Nuncio Monseñor Salemberti.

El Sr. Beranger está disgustado por las dificultades que se le presentan para la construccion de un crucero.

Madrid 11, á las 10 n.

Entre Menton y Monaco ha habido un choque de trenes resultando dos muertos y treinta y dos heridos.

Mr. Clemenceau se dirige á Roma por indicacion de Luisa Michel.

El día 18 se celebrará el aniversario de la commune con un gran meeting al aire libre.

Madrid 11, á las 10:15 n.

Los ministeriales calculan que triunfarán 45 diputados canovistas é igual número de las demas oposiciones reunidas.

Se dice que los expedientes de última pena se trasmitirán con el fin de acumularlos para el indulto del Viernes Santo.

Madrid 11, á las 10:15 n.

La Correspondencia noticia la coalicion entre el Veguer frances y el Obispo de la Seo de Urgel.

En Venecia aumenta el cólera. Bolsin: 60:00.

Madrid 11, á las 21:45 n.

El Consejo que ha presidido la Reina ha sido brevísimo y puramente se ha tratado de administracion, y especialmente de la interpretacion de la ley de reemplazos; ha predominado el criterio de suavizarla. Brevemente se publicarán las aclaraciones.

Madrid 11 á las 11:35 n.

El Sr. Romero Robledo ha hecho alusiones ortodoxas. Los Sres. Linares, Becerra y López Domínguez, han dirigido cargos á los fusionistas. Romero Robledo ha acordado la coalicion con el señor Mayo, y ha extrañado que se califique de mostruosidad la inteligencia con los izquierdistas. López Lomínguez ha acentuado sus declaraciones monárquicas.

Madrid 11 á las 11:45 n.

Los romeristas han autorizado al Sr. Romero Robledo y á los izquierdistas del Directorio para continuar acordando los trabajos electorales sin perjuicio de ulteriores acuerdos si conviniesen.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 11, á las 4 t.

Renta perpetua 4 por 100 60:05
Amortizable 76:75
Hipotecarios de Cuba. . . 90:50